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白墙黛瓦、青石小径、茶台矮

杌……这是柯城区花园街道新姜

村一座刚整修好的普通平房，房

屋的主人是衢州市篆刻家协会副

会长吴歌群。

“我一直向往拥有一个中式

庭院，这边交通便利，环境优美，

文化圈的人多，非常适宜开个人

工作室，所以我就搬过来了。”10

月 17 日上午，坐在工作室里，品着

清茶，别有一番韵味。吴歌群说，

他已和新姜村村委签订了 10 年的

租约。

新姜村北接衢州火车站片区

和万达商业区，南邻衢州城市森

林公园，地理位置优越，是典型的

城郊村。2014 年，火车站片区改

造以来，村里半数以上农房出租

给附近的务工人员。

“由于居住人员成分复杂、流

动性大，村里治安隐患多、环境卫

生差，曾连续多月被区级部门评

为脏乱差村。”新姜村党支部书记

戚逸民坦言，“叫村民不要出租房

子是不现实的，应该寻找新的出

路。”

苦思冥想之后，戚逸民决心

“升级租户”。2018年，在戚逸民倡

议下，该村借农房整治的东风，收

储了 10 余栋应拆未拆的闲置农

房，再整合区农业农村局的乡村风

貌提升资金、区民政局的移民专项

资金，对收储的农房、大礼堂按中

式风格进行修缮，以吸引文化艺术

家入驻。

“ 刚 开 始 ，村 民 们 还 不 太 理

解，看到吴歌群每年支付的租金

达 6 万元后，心动了。”村支委赖

雨土说，普通农房改成艺术家工

作室后，光租金就比以前翻了一

番。

“现在，我们已装修完 3 栋村

集体用房，与市美术家协会、市篆

刻家协会、市书法家协会、信安琴

社的 5 位艺术家达成了合作意向，

他们将分批入驻。”戚逸民说，村

两委正挨家挨户做动员，鼓励农

户按统一风格装修农房，逐步将

新姜村打造成一个文创基地。

要打造文创基地，光靠农房

改造、艺术家入驻显然是不够的，

少不了乡村旅游休闲基础设施的

配套支撑。

近年来，新姜村借助推进“一

村万树”项目，种植百亩美国红枫

林和樱花林，吸引了不少市民前

来观秋叶赏春花，成为市民竞相

打卡的网红景点。

“我们还开展了樱花树认购

活动，村里的樱花林除了被 19 家

企业认购以外，还有 300 多株是市

民以每株 500 元的价格认购的。”

戚逸民相告，“我们把筹集到的钱

用在草坪铺设、花树养护和道路

硬化上，打造村中景观。”

为了进一步加大村庄改造力

度，2019年4月，新姜村成立了村旅

游发展有限公司，吸引村民参股投

资。

“村里利用这笔资金建起了

小木屋、公厕、停车场、人工湖，并

添置了小游轮、蹦蹦床等娱乐设

施。今年国庆期间，光游轮、蹦蹦

床每天有 5000 多元的经营收入。”

赖雨土相告，每逢周末、节假日，

村里 10 余家农家乐家家爆满。

去年，新姜村集体经济收入近

70 万元，其中文旅项目增收 20 余

万元。“现在，越来越多的闲置农房

加入了转型序列，我们将以打造

3A 级旅游村为目标，让新姜村成

为花园式的文化创作基地。”花园

街道宣传委员陈雪芬说。

（来源《衢州日报》）

昔日“雀窝”成“凤巢”
新姜村闲置农房变身文创基地

日前，刚从四川理县回来，东

阳市就业管理服务处工作人员又

赶赴贵州普安、贞丰、兴仁、安顺四

地对接劳务协作，举办专场招聘

会。与以往不同的是，这次每家企

业都带了一名贵州籍员工协助企

业招聘。

复工复产期间，东阳市在普

安、贞丰、兴仁三地建立了劳务协

作服务站。此行，东阳市就业处工

作人员率先奔赴这三个县（市），与

当地人社就业部门就劳务输送建

立日常供需沟通机制，共享岗位信

息、求职人员信息，还专门建立了

企业微信交流群。今后，东阳企业

可直接与劳务协作站对接。

“下半年，我们订单量大幅增

加，需要大量员工。”浙江全方音响

科技有限公司负责人说，劳务协作

站直接和企业对接，帮助企业缓解

用工难。

安顺市镇宁县举行了2020年

东阳—镇宁东西部劳务协作招聘

会。“我们特意将招聘会的地点选

在扁担山镇、江龙镇。”东阳市就

业管理服务处负责人介绍，“之

前，我们利用大数据比对发现，这

两个镇有4000人在东阳工作。我

们多次与当地就业部门对接，选

定镇上赶集的日子招聘，就是想

让更多劳务者来东阳。”

（来源《金华日报》）

“老乡”成招聘会助手

国家民航局日前正式批复

《宁波栎社国际机场总体规划

（2020 年版）》。批复文件将宁波

栎社机场定位为区域枢纽机场，

标志着宁波机场迈入加速建设发

展的新阶段。

本次宁波机场总体规划修

编，以2030年为近期设计目标年，

预计满足年旅客吞吐量3000万人

次、货邮吞吐量50万吨、飞机起降

25.3万架次的需求。远期设计目

标年为 2050 年，按照满足年旅客

吞吐量 6000 万人次、货邮吞吐量

120万吨、飞机起降48.3万架次的

需求进行规划。近期规划用地面

积12.02平方公里，远期规划用地

面积20.3平方公里。

近期规划新增 1 条远距平行

跑道，即在现有跑道南侧新建一

跑道，远期在南跑道外侧再新建

一条近距跑道，形成 3 条平行跑

道。规划在 T2 航站楼以南新建

T3航站楼。同时注重机场与其他

交通方式的无缝衔接，构建以机

场为核心节点的综合交通枢纽，

预留未来高铁、城际铁路、地铁等

方式的接入。

“宁波栎社国际机场总体规

划获批，将进一步推动宁波机场

融入长三角世界机场群建设，综

合提升宁波西交通运输层级，助

力宁波经济转型升级和提升城市

竞争力。”市发改委负责人说。

（来源《宁波日报》）

宁波栎社国际机场总体规划获批

未来将新建T3航站楼，平行跑道增至3条

10 月 18 日 8 时 25 分，满载着

小家电、服饰、食品、数码产品等

电商物品的X115次特快班列从杭

州萧山货运站鸣笛启程，奔向

1500 公里外的广州，预计当日 22

时到达广州棠溪站。从昨日起，

杭州—广州X115/6次特快班列将

在两地间对开。这是中国铁路在

既有的京沪、京广、沪深 3 对特快

班列的基础上，增开的第4对特快

班列，主要服务于浙江、广东两省

间电商快递物品运输。

记 者 了 解 到 ，杭 州 — 广 州

X115/6次特快班列最高运行时速

160 公里，初期挂运 13 节 XL25T

型专用车辆，每节车厢载重20吨，

可装载 7000 多件电商货物，整列

运输容量等同 30 多辆 9.6 米厢式

货运汽车，全程运行时长 13 个半

小时左右，是浙粤两省间开行的

首对图定特快班列。

据中铁快运股份有限公司运营

总监、上海分公司总经理黄健介绍：

“X115/6次特快班列按照旅客列车

的运行模式每天在杭州和广州间对

开，朝发夕至，实行门到门‘一站式’

直达运输组织方式，具有不受天气

因素影响、安全便捷、准点率高、批

次运输量大、低碳环保等优势，是电

商物品批量运输的首选方式。”

在开行组织上，铁路上海局

集团公司和中铁快运公司携手合

作，对始发的杭州萧山货运站站

场设施进行改造，科学设置货物

分拣设备、装卸机具，采用集装

化、安检前置等方式提高作业效

率，加强在杭州、金华、绍兴、宁

波、嘉兴等城市周边几千个网点

集货和分拨组织，全力保障特快

班列电商货物集散。

长江三角洲和粤港澳大湾区

作为我国电商发展较活跃的区

域，每天电商物品流通频繁，数量

巨大。杭州至广州电商快递专列

的开通，无疑为中国电商之乡杭

州和改革开放前沿城市广州区域

间电商物品流通提供了双循环相

互促进的新发展格局，对于促进

电商物流业发展、推进快递业运

输“公转铁”、降低物流成本、提高

人民群众电商网购体验等具有重

要意义。 （来源《杭州日报》）

杭州至广州电商特快班列首发

朝发夕至，一站直达！

巧手剪出
爱粮情

日前，南浔区千金中学内，学生在老师的指导下创作“节粮爱粮”剪纸作品，利用

剪纸这一独特形式，宣传节约粮食的重要性，真正落实“光盘行动”。

（来源《湖州日报》）

“白天医院人挤人，晚上只能

挂急诊”。这是不少市民看病的烦

恼。眼下，这个“烦恼”正在余杭发

生改变——为更好地满足市民健

康服务需求，自9月中旬起，余杭实

现 20 家社区卫生服务中心夜间门

诊全覆盖。

这个夜间门诊不是夜间急诊，

而是通过延长门诊接诊时间到晚

间，改善市民就医体验。余杭还根

据不同辖区需求差异，最晚延时至

次日早上8点，并提供常见病、多发

病及慢病诊疗服务。

“方便太多了。”提到夜间门诊

延时服务，家住运河街道的王先生

感触颇深。不久前，他的妻子突发

腹痛。当时天色已晚，情急之下，

王先生带着妻子赶往运河街道社

区卫生服务中心，值班医生初步诊

断是尿路感染。换平常，在没有辅

助检查设备的情况下，医生肯定建

议前往区属医院就诊。而现在，该

中心开设了检验夜间门诊服务，王

先生的妻子很快就进行了尿常规

化验。检查、付费、取药，半小时

后，王先生的妻子就在家门口的社

区医院顺利看好了病。

眼下，运河街道社区卫生服务

中心检验科室暂时开放至每晚 9

点，之后各个辅助科室还将根据患

者需求逐步完善和开放。而在乔

司街道社区卫生服务中心，通过延

长夜间服务时间的同时，还设有24

小时内、外科急诊。夜间药房还与

门诊药房同步，为多种突发疾病患

者解燃眉之急。“我们医院 24 小时

都有医生”已经成为乔司卫生服务

中心医生的口头禅。

“根据全区医疗资源分布情

况，明确开展延时服务时间、内容

与要求，使诊疗项目贴近市民需

求，让医疗资源得到科学有效利

用。”余杭区卫健局相关负责人表

示，夜间门诊延时服务是改善市民

就医体验的一次有效尝试，让患者

少跑腿、让患者下了班在社区医院

看好常见病，真正成为了现实。

（来源《杭州日报》）

余杭20家社区卫生服务中心延时服务


